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Protokoll zur Vorstandsitzung am 13. Januar 2025 
 

Datum: 13.01.2025 

Ort.: Vereinsheim Rangsdorfer Weg 16, 15827 Blankenfelde-Mahlow 

Beginn: 19:30 Uhr 

Ende: 23:05 Uhr 

Anwesend: Stephan Klein, Jürgen Hofsommer, Karin Hofsommer, Andreas Zink, Ines Karusseit, Kirsten 
Aufreiter (ab 19:45 Uhr), Nora Neubauer (VB), Uwe Edelmann, Markus Zehnpfennig (beide 
FB), Nadine Schley (HB), Anke Heinz (Gymnastik) 

Entschuldigt: - 

Beschlussfähigkeit des Vorstandes: ja 

Sitzungsleiter: Stephan Klein 

Protokollant: Ines Karusseit 

Folgetermine: 27.01.2025 (19:00 Uhr) - BGB-Sitzung 
13.03.2025 (19:30 Uhr) - Vorstandssitzung 
28.03.2025 (19:00 Uhr) - Mitgliederversammlung 
07.04.2025 (19:00 Uhr) - BGB-Sitzung 
19.04.2025 (16:00 Uhr) - Osterfeuer 
28.04.2025 (19:30 Uhr) - Vorstandssitzung 
19.05.2025 (19:00 Uhr) - BGB-Sitzung 
12.06.2025 (19:30 Uhr)  - Vorstandssitzung 
30.06.2025 (19:00 Uhr) - BGB-Sitzung 
17.07.2025 (19:30 Uhr) - Vorstandssitzung mit Trainern 

Weitere Termine 2025 

 07.03.2025  - Netzwerktreffen der Sponsoren 
05.07.2025 - Vereins-Sportfest 
14.09.2025  - Gemeindesportfest 

 

Termine Juleica – Weiterbildung für alle Jugendtrainer: 

 Rückläufer der Zertifikate vom KSB noch offen 
Erste-Hilfe-Kurs – Februar/März 2024 in Abstimmung mit KSB (?) 

1 Eröffnung, Anträge und Festlegung der Tagesordnung 

3. Finanzen 

4. Mitgliedswesen 

5. Abteilung VB: Antrag Zuschüsse 

6. Sponsoring – Partnertreffen 

7. Aufgabenbereiche Geschäftsführung 

8. Aktuelles aus den Abteilungen 

Die Tagesordnung wurde genehmigt.  

 

In Vorbereitung auf die Mitgliederversammlung bitte die Auszeichnungsvorschläge bis 16.02.2025 an 
den BGB-Vorstand senden. 

2 Abnahme des Protokolls der letzten VS-Sitzungen 

Das Protokoll der letzten Vorstandssitzung vom 28.11.2024 wurden genehmigt.  
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3 Finanzen und Budget-Verfolgung 

• Budgetverfolgung 2024:  Budgetverfolgung IV. Quartal 2024 liegt in Teams vor.                            
Bitte prüfen, ob inzwischen alle Abteilungen den Zugriff haben. 

• Einnahmen 2024:  889 T€ einschl. Fördergelder vom LSB und der Gemeinde 
Ausgaben 2024:  960 T€ einschl. Baugenehmigung, Ausgleichszahlung Untere Naturschutzbehörde 
   (dieses Geld wird noch von der Gemeinde gezahlt) 
   Endabrechnung 2024: -11 T€ 
Der Budgetplan enthielt eine Bilanz von -62T€. dieses beinhaltete die Auflösung der Rücklagen. Dieses 
ist nun nicht mehr in vollem Umfang notwendig. Die zweckgebundene Rücklage von 20 T€ (für Brunnen, 
Sportplatz u.a.) bleibt 2025 erhalten. Die freie Rücklage von 42 T€ wird um die 11 T€ verringert. 

• Dank an alle Abteilungen und deren Finanzabteilungen für den besonnenen Umgang mit Geld. 

• Ein großer Ausgabenposten ist die Sportkleidung, aber dafür gab es auch viele Einnahmen durch das 
Sponsoring, worauf jedoch noch MwSt. und Körperschaftsteuer zu zahlen ist. 
Andreas: Ziel muss ein neues Sponsorenkonzept sein mit Pauschalbeträgen. 

• Die besprochene Kündigung der Mitgliedschaft im MTB der Abteilung Gymnastik entfällt wegen Nutzung 
der durch MTB bereitgestellten GymCards durch die Trainerinnen der Abteilung für Weiterbildungen u.ä. 

• Die Budgetplanung der Abteilungen bitte bis 30.01.2025 an Karin zur Vorbesprechung in der 
BGB-Sitzung am 17.02.2025 senden. 

• In eigener Sache:   Zum Einbruchdiebstahl und Verlust der Vereinskasse gibt es noch keine 
Aussage durch die Versicherung  

• Adventsmarkt 2024:  war super besucht. Verein hat 700,00 € aus Gewinn erhalten.   

• Budgetplanung 2025: Termin Ende Januar 2025, dringend einhalten  

• Jahresabschluss 2024:  ist in Vorbereitung  

• Umsatzsteuererklärung 2024:  IV. Quartal am 12.01.2025 an Finanzamt versandt. In 2024 gesamt 
7.205,32 € Umsatzsteuerpflicht. 

• Fördermittel:  Förderungen aus 2024 alle erhalten.  
Neue Anträge an LSB durch Mitgliedermeldung; an KSB -Aus- und Weiterbildung und Gemeinde für lfd. 
Vereinsarbeit 

• Rechnungen Kunstrasenplatz:   3. Abschlag liegt vor. Bisher wurden an Strabag und Planungsbüro ca. 
674,0 T € bezahlt. Dazu kommen ca. 35,0 T€ aus eigenen Mitteln für Baugenehmigung und 
Ausgleichszahlung. 

• Übungsleiterverträge:  Neue Übungsleiter melden: Name, Vorname, Anschrift, seit wann im 
Verein, ab wann Trainer und bei, welcher Mannschaft 

• Vorschlag dazu:   es gibt eine Liste in Teams. Hier sind alle notwendigen Unterlagen 
abgebildet. Eine weitere Spalte sollte eingefügt werden „Beginn – Trainer / Mannschaft / Abteilung“  

• Ausscheiden von Übungsleitern: Es ist gemäß unterzeichnetem Übungsleitervertrag eine schriftliche 
Vertragskündigung erforderlich. Diese muss dem Abteilungsleiter zur Kenntnis gegeben werden und 
dieser zeichnet sie oben rechts ab.  
Beispiel: „Hiermit kündige ich zum …. (halbe Saison bzw. zum Ende der Saison möglich) meinen 
Übungsleitervertrag vom ….  in der Abteilung … . 
Datum ….           Unterschrift ……………. „  

• Alle Einnahmen und Ausgaben bei Sportveranstaltungen müssen abgerechnet werden! 

4 Mitgliedswesen  

Mitgliedswesen, aktuelle Stände und aktuelle Mitgliederzahl  

Per 31.12.2024:  Eintritte 2024: 183  
  Austritte 2. Halbjahr 2024: 94 

Die Meldung an den LSB ist vorbereitet und wird zum 15.01.2025 versendet. 

Per 04.01.2025:  Mitglieder: 845 

4.1 Mitgliedsbeiträge  

• Die offenen Beiträge sind geklärt, es gibt nur noch 5 Mitglieder mit offenen Gebühren. Mit diesen werden 
die Budgets der Abteilungen belastet. 

• Die Beiträge des 1. Halbjahres 2025 werden ab dem 15.01.2025 eingezogen. 
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• Kirsten steht ab der Mitgliederversammlung 2026 nicht mehr für die Mitgliederverwaltung zur Verfügung. 

• Laut Beitragsordnung §2 Abs. c) wird jede/r Trainer/in und Betreuer/in beitragsfrei gestellt: „Die Trainer 
und Übungsleiter des Sportvereins werden solange Sie diese Tätigkeit ausüben, beitragsfrei gestellt.“ 
Die Abteilungen handhaben die Regelung verschieden: 
- FB handelt so 
- HB hat 2 Trainer / Mannschaft beitragsfrei gestellt 
Die Anzahl an Trainer/innen und Betreuer/innen ist z.B. von der Anzahl an Kindern je Mannschaft 
abhängig. Im TT sind dies beispielsweise nur 6 – 7 Kinder je Trainer, während es im HB oder FB bis zu 
20 Kindern (und mehr) sein können. Ein Betreuungsschlüssel ist daher notwendig. 
Jede Abteilung macht sich bis zum 17.02.2025 (BGB-Sitzung) zum Betreuungsschlüssel 
Gedanken und macht sie in Teams öffentlich. 

4.2 Kinderschutz 

Es fehlen noch immer Unterlagen von Trainer/innen zum Kinderschutz, wie Führungszeugnis und 
Ehrenkodex.  

Uwe hatte mehrere Trainer/innen vom Training wegen fehlender Kinderschutz-Unterlagen gesperrt. Die 
Trainer haben die Unterlagen nachgereicht und wurden wieder zum Training zugelassen. 

5 Abteilung VB: Bemerkung zum Antrag Zuschüsse 

Die Vergabe von Zuschüssen von Weihnachtsfeiern nur an Kinder und Jugendliche ist eine Form der Alters-
Diskriminierung: „Ziel des (Allgemeinen Gleichbehandlungs-)Gesetzes ist, Benachteiligungen aus Gründen 
der Rasse oder wegen der ethnischen Herkunft, des Geschlechts, der Religion oder Weltanschauung, einer 
Behinderung, des Alters oder der sexuellen Identität zu verhindern oder zu beseitigen.“ 

Wir dürfen den Zuschuss nicht am Alter festmachen, denn das Alter sollte im Verein irrelevant sein und wir 
sollten keine Ungleichbehandlung walten lassen. Daher war Nora für einen Zuschuss für jedes Mitglied von 
einem geringeren Betrag, z.B. 2€. 

Karin schlägt vor, Geselligkeiten in Abhängigkeit von der Größe der Abteilung zu bezuschussen. 

Stephan möchte einen Beschluss durch die Mitgliederversammlung festlegen lassen, ob wir einen Zuschuss 
zu Veranstaltungen zahlen oder nicht. 

6 Sponsoring – Partnertreffen 

Das Sponsorentreffen oder Netzwerktreffen heißt jetzt Partnertreffen.  

Am 07.03.2025 findet das nächste Partnerschaftstreffen statt. Die Sponsoren sind informiert, eine Einladung 
wird diese Woche versendet (Versand: 17.01.2025), erinnert wird Ende Februar.  

Die TOP wird folgende sein:  

1. Stand Verein durch Stephan 

2. Kinderschutz und Rezertifizierung im Verein durch Charlotte (Lotte) Maiwald, Fachkraft für 
sportbezogene Kinder- und Jugendarbeit im KSB (Planungsregionen Nord und Ost)  

3. Entwicklungen im Bereich Sponsoring durch Andreas 

4. Get Together und Imbiss  

Wer nimmt vom Verein teil? Stephan und Jürgen, alle Abteilungsleiter, Sponsorenbeauftragte der 
Abteilungen (FB: Matthias, HB: Daniel oder Enno). 

Die Anschreiben bzw. Dokumente an die Sponsoren müssen aktualisiert werden, z.B. das Foto des 
Sportplatzes mit Vereinsheim „Wohnzimmer“. Bitte Fotos an Andreas zur weiteren Verwendung senden. 
Weiterhin sollten die E-Mails von der Vereinsadresse sponsoring@blau.weiss-dahlewitz.de versendet 
werden.  

Das Angebot der ESSO-Tankstellen in Berlin Schönefeld sowie in Berlin Rudow für Preisnachlässe der 
Waschprogramme gilt noch immer, der Code ist: 1921 

7 Aufgaben der Geschäftsführung 

Stephan hat an alle Anwesenden die Zusammenstellung der Aufgaben einschl. der durchschnittlichen 
Prioritäten, die an eine Geschäftsführung gestellt werden, übergeben. Die Anwesenden prüften die 
Prioritäten und legten einzelnen Aufgaben zusammen.  

Die Aufgaben einer Geschäftsführung und deren Prioritäten werden von Stephan aktualisiert. 

Folgende Fragen sind noch offen: 

mailto:sponsoring@blau.weiss-dahlewitz.de
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Teilzeit- oder Vollzeitstelle? 

Finanzierung über Mitgliedbeiträge (Antrag an Mitgliederversammlung) oder Crowdfunding (m.H. Klubtalent) 
oder Sonderumlage gemäß  

Stephan stellt nächste Sitzung 2-3 Möglichkeiten vor. 

8 Aktuelles aus den Abteilungen 

8.1 Tischtennis 

Die Landesmeisterschaften im Nachwuchs fanden am 14. und 15.12.2024 mit 200 Spielern, Betreuern, 
Trainern und Offiziellen statt. 

Unser Verein hat 4-mal Bronze und 2 Ehrenpokale gewonnen. 

Nächstes Wochenende, am 18. und 19.01.2025, finden die Landesmeisterschaften der Erwachsenen statt 
und am 08. und 09.03.2025 die Norddeutschen Meisterschaften der Senioren an zwei Spielorten: Dahlewitz 
und Stahnsdorf. 

Die Rückrunden-Jugendmannschaft ist gesichert, die ersten Spiele wurden gewonnen. 
Alle Mannschaften sind gut gestartet, die Trainer sind zufrieden. Ein neuer C-Trainer konnte aufgrund des 
guten Leumundes der Abteilung TT und des Vereins Blau-Weiß Dahlewitz gewonnen werden. 

Wir sollten Ausbildungsverträge abschließen, um die Möglichkeit zu haben, bei Wechsel die 
Ausbildungsvergütung zurück zu bekommen. Informationen dazu sind noch offen. 

Dieses Jahr wird die Abteilung 50 Jahre alt. Am 21./22.06.2025 wird in der großen Halle gefeiert. 

8.2 Gymnastik 

Wir wachsen nach dem Wechsel der Trainingszeiten wieder, das Training läuft sehr gut. 

8.3 Handball 

Die Halbserie ist abgeschlossen, die Mannschaften sind im Mittelfeld. Die weibliche D-Jugend sind jetzt 
wieder 20 Frauen und bilden eine eigene Mannschaft. 

Die Weihnachtsfeier fand in der Eiche Blankenfelde statt. 

Ende Dezember führte die Abteilung ein internes abteilungsübergreifendes Turnier mit 90 Teilnehmer/innen 
statt. Die Abrechnung ist noch offen. 

Daniel und Stefan Bombich unterstützen die Abteilungsleitung noch mehr. 

Das Thema Haftmittel in der Halle ist noch offen. 

8.4 Volleyball 

Die Spieler/innen haben an vielen Turnieren erfolgreich teilgenommen. 

Am 16.12.2024 wurde ein internes Weihnachtsturnier mit 45 Personen gespielt. 

Alle Trainer sind zum Lehrgang zur Ausbildung zum Übungsleiter C im Breitensport und schließen 
demnächst ab. 

8.5 Fußball 

Erwachsene: Es ist gerade Winterpause, ab nächster Woche wird wieder gestartet. 

Die 1. Männer haben sich gefangen, die 2. Männer kämpfen noch und die 3. Männermannschaft haben 
leider den letzten Platz, sind aber im Pokalviertelfinale.  

Die Nutzung der Plätze in Blankenfelde und Mahlow läuft gut, Dank an die anderen Vereine! 

Kinder und Jugend: sind ebenfalls in der Winterpause. 

Die zur Verfügung gestellten Hallenzeiten sind zu kurz oder werden nicht genutzt. 

Für die Osterferien 2025 wird ein Fußball-Camp für unsere Vereinsmitglieder geplant. Sollten noch Plätze 
frei sein, können später auch Gäste teilnehmen. Das Camp findet in Kooperation mit Hertha BSC statt. 

Stephan erinnert, dass dafür ein Kooperationsvertrag bzw. -vereinbarung notwendig ist. 

8.6 Laufen 

Das gemeinsame Lauftraining findet zu den bekannten Zeiten sonntags im Wald und donnerstags auf der 
Winterrunde statt. 
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Die Laufgruppe hat am 31.12.2024 das Jahr gemeinsam mit seinem traditionellen Silvesterlauf und 
anschließendem gemütlichem Beisammensein mit Pfannkuchen und Glühwein beendet.3 Aktive haben am 
46. Silvesterlauf von Zossen nach Ludwigsfelde teilgenommen. 

Im nächsten Jahr begeht die Laufgruppe ihr 40-jähriges Bestehen.  

8.7 Technik-Team 

Das Technik-Team hat neben den laufenden und regelmäßigen Arbeiten, wie u.a. Mülleimer leeren, 
Platzordnung herstellen, Rasen mähen, monatlich Zählerstände ablesen, zwischen 29.11.2024 bis 
13.01.2025 folgende Maßnahmen realisiert: 
1. Die Tische und Mülltonnen wurden nach dem Dahlewitzer Adventsmarkt wieder eingelagert. 
2. Der kleine Kunstrasenplatz wurde abgezogen. 
3. Am 07.01.2025 wurde eine Begehung des Sportgeländes mit Verschlusskontrolle durchgeführt. In 

diesem Zusammenhang wurden Raketenreste vom Hauptplatz entfernt. 
4. Das Kassenhäuschen und die Abläufe der Duschen wurden gereinigt. 
5. Die Fa. Krüger KFZ-Landtechnik hat einen Traktorreifen repariert. 

9 Vereinsstammtisch 

Im Vereinsstammtisch möchte der Mahlower SV die Hallenzeiten neu verteilen, steht momentan mit diesem 
Wunsch jedoch noch alleine da. 

10 Sonstiges, Offenes und Übernahmen aus den vergangenen Sitzungen 

• Sterne des Sports: Stephan hat eine Einladung erhalten und überlegt, sich wieder für uns zu bewerben.  

• Vereinsbus für den gesamten Verein als dreiteiliges Projekt: 1) Fahrgeld, 2) Leasingvertrag und 3) 
Vereinsbus Fa. Brunner einschl. 2) und 3) mit einem oder mehreren Bussen.  

• Jacken als Ersatzlieferung wegen der falschen Farbe 

• Bild-Expressen Teltow 

• Digitalisierung 

• Vereinshymne 

• Kunstrasenplatz 

• Bau einer neuen Sporthalle 
 

 
 
 
 
Dahlewitz, 19.01.2025 
 

 
___________________________________  _____________________________________ 

erstellt Ines Karusseit bestätigt Stephan Klein  
Schriftführerin 1. Vorsitzender des Vereins 


